
SEDUTA CONSILIARE N° 13 del 20 LUGLIO 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 6 luglio 2023; 

 

2. odg. - CNAPPC   

     - Relazione CNO 13 e 14 luglio. Rel. la Presidente e l’arch. Tagliati; 

 

- ALBO  

- INARCASSA – PREVIDENZA 

  

3. odg. - FEDERAZIONE 

    - Relazione Consiglio di Federazione dell’11 luglio. Rel. la Presidente 

    - Webinar sul tema Mude Open. 25 luglio.  

 

- DEONTOLOGIA 

 

4. odg. - PROFESSIONE   

   - Protocollo di intesa REE. Aggiornamenti. Rel. la Presidente. 

   - Convocazioni Comitato Consultivo Tecnico VCO e Novara (13 e 11 luglio). Relazionano i 

      Consiglieri delegati (arch. Spicone e arch. iunior Silvani) 

 - Incarichi CTU. Tardive liquidazioni di parcelle da parte dei Giudici del Tribunale di    

   Novara. Segnalazione Iscritta. Rel. la Presidente 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 

6. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

- ATTIVITA’ CULTURALI 

 

7. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

8. odg.  VARIE 

    - ANAC. Attestazioni OIV, o strutture con funzioni analoghe, sull’assolvimento degli  

       obblighi di pubblicazione dati al 30 giugno. Presa atto griglia di rilevazione (a cura del  

       RPCT) da pubblicare sul sito entro il 31 luglio 

    - Varie ed eventuali.  
 

Presenti: Ferraris, Conagin, Cornalba, Bosco, Forni, Savino, Tagliati, Trevisan e Vallino (on line).   

Assente:  Silvani e Spicone 

E’ presente – collegata on line - il Revisore rag. Roberta Angelè. 



ELENCO DELIBERE 

 

1/13/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 6 luglio 2023.  

Il Consiglio delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi lo scorso 6 luglio. 

 

2/13/2023: CNO – Roma, 26 e 27 ottobre 2023. 

Con riferimento alla prossima Conferenza Nazionale degli Ordini che si terrà i prossimi 26 e 27 

ottobre a Roma, anziché a Venezia come inizialmente previsto, il Consiglio delibera di provvedere 

appena possibile a prenotare due camere per le notti del 25 e del 26 ottobre. 

 

3/13/2023: Webinar sul tema Mude Open. 25 luglio. 

Con riferimento a quanto relazionato dalla Presidente, il Consiglio esprime parere favorevole al 

webinar promosso dalla Federazione Interregionale degli Ordini degli Architetti PPC del Piemonte e 

della RA Valle d’Aosta, dal titolo “Trasmissione della notifica preliminare di avvio lavori nei cantieri 

edili di cui all’art. 99 del Dlgs 81/08 e smi tramite il sistema MUDE Piemonte alle AASSLL del 

Piemonte.” 

Il seminario, tenuto dall’arch. Raffaella Pasotto, del CSI-Piemonte (Consorzio di Enti pubblici che 

dal 1977 opera nel campo delle tecnologie), si svolgerà martedì 25 luglio dalle ore 14,30 alle ore 

16,30. 

Il webinar si terrà utilizzando la piattaforma della Fondazione dell’Ordine degli Architetti PPC di 

Torino, dietro la corresponsione dell’importo di euro 200,00 + IVA, che verrà suddiviso 

(proporzionalmente al numero di posti utilizzati) tra gli Ordini della Federazione più gli Ordini delle 

Province di Vercelli e di Alessandria. 

 

4/13/2023: FIMAA. Protocollo di intesa RRE (relazione di regolarità edilizia e urbanistica). Proposta 

di sottoscrizione. 

Relaziona la Presidente che ha partecipato all’incontro dello scorso 11 luglio convocato dal Consiglio 

Notarile dei distretti riuniti di Novara, Vercelli e Casale Monferrato. Oltre ai Notai e agli Architetti, 

erano inoltre presenti referenti delle categorie degli Ingegneri, dei Geometri e degli Immobiliaristi. I 

notai premono affinchè si firmi questo protocollo d’Intesa, ma vi sono ancora alcune perplessità in 

merito alla dichiarazione di conformità e ai successivi passi per procedere alle eventuali rettifiche. 

Sono tutti d’accordo sulla firma del protocollo, ma su base regionale. 

Il Consiglio esprime parere favorevole al riguardo. 

 

5/13/2023: Incarichi CTU. Tardive liquidazioni di parcelle da parte dei Giudici del Tribunale di 

Novara. Segnalazione iscritta. 

Il Consiglio prende atto della segnalazione ricevuta da un’iscritta in merito alle tempistiche indefinite 

ed eccessive di emissione dei Decreti di liquidazione del Giudice di perizie depositate sul Portale 

Telematico del Tribunale unitamente alla richiesta di liquidazione. Si propone un approfondimento 

della questione con gli altri Ordini professionali (Ingegneri e Geometri) per chiedere un eventuale 

incontro con il Presidente del Tribunale o per redigere una segnalazione da inoltrare. 

 

6/13/2023: Delibera pagamenti 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

Soc. Coop. Bucaneve  €     272,00 + iva            pulizia sede Novara giugno 

Studio VBC   €     334,00 + ritenuta  elaborazioni buste paga 2 trim. ‘23 

Twt    €     104,15 + iva  canone telefonico luglio NO-VCO 

 

7/13/2023: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc.it.  



Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

8/13/2023: Proposta Kerakoll evento Color Collection Sassuolo – 19 ottobre 2023.  

Alla luce di quanto esposto dal Consigliere arch. Tagliati, il Consiglio delibera di approvare la 

proposta della ditta Kerakoll di organizzare il prossimo 19 ottobre “Una giornata a Sassuolo” per 

presentare agli iscritti interessati il progetto Color Collection, far visitare lo show room DesignLab; 

il GreenLab ed il Museo Enzo Ferrari di Maranello. (con pranzo offerto dall’azienda) 

L’evento riconoscerà ai partecipanti crediti formativi professionali, ancora da definire nel numero. 

A carico dell’Ordine rimane il costo relativo il noleggio del pullman. 

Verranno richiesti preventivi alle ditte di noleggio pullman con due fermate: una per gli iscritti del 

VCO che si prevede presso il parcheggio del centro commerciale Le Isole di Gravellona Toce e una 

fermata per gli iscritti di Novara che si prevede presso la fermata autostradale Novara est oppure il 

parcheggio di Vicolungo. 

 

9/13/2023: Offerta Corso Archicad Essential riservata agli iscritti – proposta di Weisoft.  

Alla luce di quanto esposto dal Consigliere arch. Tagliati, il Consiglio esprime parere favorevole alla 

proposta della società Weisoft Srl che offre il corso di modellazione BIM Archicad (on line in 

modalità fad sincrona) di 24 ore al costo di iscrizione di euro € 70,00. La raccolta delle iscrizioni (e 

delle quote) sarà a cura dell’Ordine. 

La quota parte da “girare” alla Weisoft sarà di € 50,00. La differenza di € 20,00 rimarrà all’Ordine. 

Il Consiglio ritiene interessante chiedere anche il programma del corso BIM Fondamenti – Corso 

OpenBIM & IFC (sempre in modalità asincrona + Masterclass Live). 

Si chiede inoltre a Weisoft la possibilità di fare in modalità asincrona il corso di modellazione BIM 

Archicad. 

 

10/13/2023: Seminario Diversity Managment proposto da Fondazione Academy E.T.S. 

Vista la proposta, il Consiglio delibera di concedere il proprio patrocinio al Seminario “Il Diversity 

Management” organizzato dalla Fondazione Academy (Direttore dott.ssa Francesca Ferrandi) che si 

terrà a Borgomanero il prossimo 12 ottobre. La partecipazione all’incontro, di 4 ore, riconoscerà n. 4 

cfp.   

 

11/13/2023: Accordo di Partneriato con Profire (giugno 2023 – giugno 2024).  

Con riferimento a quanto verbalizzato nelle precedenti sedute consigliari, il Consiglio, ricevuta la 

versione dell’accordo con ripristinata la cifra di spettanza dell’Ordine pari a € 300,00 per ciascuna 

autorizzazione da inoltrare alla Direzione Regionale dei Vigili del Fuoco per corsi/seminari sulla 

prevenzione incendi, il Consiglio delibera di approvare e sottoscrivere l’accordo con l’Associazione 

Profire per la durata di 12 mesi (giugno 2023 – giugno 2024). 

 

12/13/2023: Segnalazione dell’arch. …. omissis…. (dati presenti sul web) 

Con riferimento alla segnalazione dell’arch. …. omissis…., che trovata casualmente su internet 

un’immagine della sua firma con il timbro professionale, ha espresso preoccupazione dell’eventuale 

uso improprio da parte altrui, il Consiglio delibera di confrontarsi nel merito con il DPO, dott. Stefano 

Bignoli. 

 

13/13/2023: Webenjoy 

Il Consiglio delibera di non aderire alla proposta della società Webenjoy, azienda specializzata nella 

progettazione di servizi web orientati al marketing, che offre corsi di formazione/seminario dedicati 

ai liberi professionisti, con l’obiettivo di fornire loro gli strumenti per intercettare e fidelizzare nuovi 

clienti. 



2. odg. - CNAPPC   

- Relazione CNO 13 e 14 luglio. Rel. la Presidente e l’arch. Tagliati. 

 La Presidente e il Consigliere Tagliati riferiscono i punti più salienti dei lavori della scorsa CNO: 

- Alla DCR possono partecipare tutti i Presidenti. La Segreteria richiede, per questioni 

organizzative, di comunicare almeno 5 giorni prima i nominativi. 

- La prossima CNO si terrà a Roma, anziché a Venezia 

- È stato riconfermato il ruolo di Ente Pubblico degli Ordini 

- La Federazione Emilia Romagna ha presentato il resoconto delle conseguenze dell’alluvione e 

il piano di intervento da sottoporre in seguito al Ministero  

- Focus temi urgenti: non si segnalano aggiornamenti in merito a “Stazioni Protezione Civile”  

- Gruppi operativi: “Nuovo Regolamento Ordinistico + Prezziario Nazionale” (la proposta è 

quella di armonizzare le voci, NON i prezzi). Si richiede agli Ordini di cercare un dialogo con 

le Regioni di appartenenza. 

- Per quanto riguarda la Formazione: vi sono stati aggiornamenti in merito al malfunzionamento 

della piattaforma (il 31 dicembre è il temine per il caricamento completo dei dati) 

- E’ stato proiettato un documentario molto interessante relativo ai colleghi che hanno subito 

discriminazione razziale durante il Ventennio 

- Perdita anche di un solo dato riguardante un collega o di un credito formativo è una perdita di 

riservatezza, quindi si configura come un Data Breach: il Consiglio chiede di attivare il DPO. 

 Il Consiglio prende atto di quanto relazionato. 

 

3. odg. - FEDERAZIONE 

- Relazione Consiglio di Federazione dell’11 luglio. Rel. la Presidente. 

 La Presidente relaziona in merito a quanto discusso durante il Consiglio di Federazione 

tenutosi on line l’11 luglio, ovvero ai seguenti punti. 

1. Bozza Riforma dell’Ordinamento professionale;  

2. Incontro in Regione in merito alla Legge 7/2022; 

3. Organizzazione Webinar Mude Open con CSI. 25 luglio; 

4. Organizzazione seminario sul nuovo codice dei contratti. 

5. Richiesta patrocinio workshop “La sostenibilità dell’ambiente costruito”. Vercelli, 25 

settembre. 

         Nelle varie ed eventuali l’Ordine di Torino ha aggiornato i Consiglieri presenti in merito alla 

realizzazione del sito internet per la gestione del tirocinio professionale. 

 Con riferimento al punto 2), il dr. Vallino riferisce che all’incontro convocato con RPT c/o 

Ordine di Torino l’Assessore Carosso è intervenuto solo con un videomessaggio, mancando in tal 

modo un confronto circa le recenti iniziative legislative in materia urbanistico/edilizia. 

 Il dr. Vallino segnala che il Consiglio di Federazione, sollecitato nel merito, ha comunque 

ritenuto di riaffermare la necessità di rappresentare alla Regione Piemonte la forte preoccupazione 

per lo stallo delle possibilità di intervento di riuso e riqualificazione edilizia che l’irresponsabilità 

tecnico-giuridica intervenuta con la LR 7/2022 ed il più recente DDL 267 sta procurando a tutta la 

filiera delle costruzioni regionali. 

 

4. odg. - PROFESSIONE   

- Convocazioni Comitato Consultivo Tecnico VCO e Novara (13 e 11 luglio). Relazionano i       

Consiglieri delegati (arch. Spicone e arch. iunior Silvani). 

 L’anno 2023 il giorno 11 del mese di luglio in modalità videoconferenza, tramite piattaforma 

“Microsoft Teams”, si è riunito il Comitato Consultivo Tecnico per esaminare e valutare la proposta 

di aggiornamento della Banca Dati delle quotazioni dell’Osservatorio del Mercato Immobiliare della 

provincia di Novara. 

 Il Consiglio prende atto del verbale dell’incontro - a cui ha partecipato il Consigliere arch. iunior 

Silvani - che verrà pubblicato sul sito. 



 

5. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

 In questa seduta consigliare non sono stati presentati report da approvare. 

 

7. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Con riferimento alla concessione del patrocinio all’edizione 2023 dell’iniziativa denominativa 

“Alberti Parlanti” promossa da Atelier 51 di Cristina Santoro, il Consiglio, presa atto dell’ulteriore di 

richiesta di accreditare gli incontri, conferma la concessione del solo patrocinio. 

 

 Il dott. Bosco illustra quanto riportato nella relazione della Commissione Formazione che viene 

allegata al presente verbale e precisamente fornisce dettagli in merito a: 

 - Incontri di deontologia; - Incontri di formazione Aree Dismesse a Novara e Rigenerazione Urbana; 

-Visite studio Giornaliere e di più giorni; - Cortometraggi sull’Architettura; - Presentazione libri in 

collaborazione con Circolo dei Lettori; Lettera PNRR  Comune di Novara. 

 Il Consiglio prende atto di quanto verbalizzato. 

 

8. odg.  VARIE 

- ANAC. Attestazioni OIV, o strutture con funzioni analoghe, sull’assolvimento degli obblighi di 

pubblicazione dati al 30 giugno. Presa atto griglia di rilevazione (a cura del RPCT) da pubblicare sul 

sito entro il 31 luglio. 

 Il Consiglio prende atto che entro il 31 luglio p.v. è necessario provvedere alla compilazione 

sull’applicativo del sito dell’ANAC della griglia di rilevazione e dell’attestazione OIV. 

 Il dott. Bosco, quale RPCT, ha predisposto la griglia con indicati i dati al 30 giugno, da 

pubblicare nella pagina Consiglio Trasparente entro il 31 luglio p.v. 

 Viene incaricata la Segreteria di completare l’iter procedurale previsto dalla normativa vigente 

in materia. 

 

 Il Consigliere Bosco riferisce anche che per quanto riguarda la gestione degli adempimenti 

previsti dalla normativa sulla privacy, si sta lavorando per una gestione a livello nazionale. 

 

- Summer School Piemonte Antonelliano. 

 Vista la comunicazione pervenuta dalla Rete Communia ETS a firma del Consigliere, nostro 

iscritto, arch. Roberto Tognetti, il Consiglio ritiene necessario che venga riformulata e inviata 

all’Ordine una richiesta ufficiale di sponsorizzazione dell’edizione zero del corso immersivo di 

progettazione culturale “Piemonte Antonelliano Summer School” che si terrà a Maggiora (NO) i 

prossimi 15 e 16 settembre. 

 

 Alle ore 18,00 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL SEGRETARIO                  IL PRESIDENTE 

          arch. Federica Cornalba                               arch. Lucia Ferraris 
 


